
N I E D E R S C H R I F T  

über die Sitzung des Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und Arbeitsausschusses der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Schlitz 

am Donnerstag, dem 06.10.2022, 

das Gästehaus Schlossgärtnerei, Luise Greger Saal. 

Legislaturperiode 2021 - 2026 

 

Sitzungsbeginn: 19:15 Uhr Sitzungsende: 20:08 Uhr 

 

Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und Arbeitsausschuss: 

Gottwald, Gerald, Ausschussvorsitzender 
Alles, Kevin, Ausschussmitglied 
Can, Ahmet, stov. Ausschussmitglied für Döring, Frank, Ausschussmitglied 
Cwyl, Christoph, stv. Ausschussmitglied für Schäfer, Andreas, Ausschussmitglied 
Prof. Dr. Hillebrand, Konrad, Ausschussmitglied 
Laurinat, Jürgen, Ausschussmitglied 
Schaaf, Walter, stv. Ausschussmitglied für Landgraf, Markus, stv. Ausschussvorsitzender 
Schittenhelm, Sonja, Ausschussmitglied 
Treder, Mario, Ausschussmitglied 

Magistrat: 

Siemon, Heiko, Bürgermeister bis 19:37 Uhr (bis TOP 2) 
Kreuzer, Willy, Erster Stadtrat 
Michel-Herbert, Andrea, Stadträtin 
Weppler, Helmut, Stadtrat 

Stadtverordnetenversammlung: 

Marxsen, Dr. Jürgen, stellv. Stadtverordnetenvorsteher 

Schriftführer: 

Höhl, Steffen, Schriftführer 
 
Gäste: 
Kuhlmann, Manfred, wkplan 
 
Von der Verwaltung: 
Mahr, Jonas, Fachbereich Technische Dienste 

Nicht anwesend (entschuldigt): 

Landgraf, Markus, stv. Ausschussvorsitzender 
Döring, Frank, Ausschussmitglied 
Schäfer, Andreas, Ausschussmitglied 
Dickert, Sonja, Stadträtin 
Dr. Holzapfel, Rüdiger, Stadtrat 
Kokel, Marius, Stadtrat 
Weber, Paul, Stadtrat 
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Tagesordnung: 

1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.08.2022  

2. Müllentsorgungskonzept: 
Antrag der Fraktion FDP vom 30.05.2022 und Beschluss der 
Stadtverordnetenversammlung vom 13.06.2022 
hier: Sachstandsbericht 
VL-438/XII 

3. Feuerwehrgerätehaus Üllershausen / Hartershausen: 
Antrag der Fraktion SPD vom 10.03.2022 und Beschluss der 
Stadtverordnetenversammlung vom 28.03.2022 
hier: Vorstellung der Planung und Finanzierung durch das Büro wkplan 
 

 

4. Ggfs. weitere Punkte zur Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung 
am 10.10.2022 

 

5. Verschiedenes  
5.1. Antrag der SPD-Fraktion "Förderung von privaten 

Photovoltaikanlagen" 
 

 

Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald eröffnet die Sitzung des Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und 
Arbeitsausschusses, begrüßt alle Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. Ausschussmitglied Prof. Dr. Konrad Hillebrand bittet um Erweiterung 
der Tagesordnung um den Punkt Verschiedenes – Antrag der SPD-Fraktion „Förderung von 
privaten Photovoltaikanlagen“. Hiergegen erheben sich keine Einwände 

 

1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.08.2022 
 

Beschluss: 

Die Niederschrift über die Sitzung des Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und 
Arbeitsausschusses vom 11. August 2022 wird in der vorliegenden Form 
genehmigt. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
7 Ja-Stimmen 
2 Enthaltungen 
 

 

 

2. Müllentsorgungskonzept: 
Antrag der Fraktion FDP vom 30.05.2022 und Beschluss der 
Stadtverordnetenversammlung vom 13.06.2022 
hier: Sachstandsbericht 
 
Bürgermeister Heiko Siemon verweist auf die vorliegenden Unterlagen. Es ist eine 
Bestandsaufnahme erfolgt. Daraus resultierend sind punktuelle Leerungserweiterungen 
vorgenommen worden. Als Problem ist die illegale Entsorgung von Hausmüll 
anzuführen. 
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Auch geht Bürgermeister Heiko Siemon kurz auf den Erlass einer 
Gefahrenabwehrverordnung ein, um hier „Durchgriffsrechte“ zu erhalten. Inwiefern unter 
anderem der Bereich des Pfordter Sees einbezogen werden kann, ist derzeit in Prüfung. 
 
Die Maßnahmen sind im Fokus und werden fortlaufend analysiert, so dass 
Bürgermeister Heiko Siemon die Entwicklung eines Konzeptes für nicht zielführend 
erachtet. 
 
Von Ausschussmitglied Jürgen Laurinat wird nachgefragt, ob bei der Analyse auch das 
Müllaufkommen bei einzelnen Abfallbehältern mitberücksichtigt wird. Hierzu führt 
Bürgermeister Heiko Siemon aus, dass ein Plan für den Leerungsrhythmus vorliegt, der 
sich auch am Müllaufkommen orientiert. Weiterhin gibt es zusätzliche Kontrollfahrten, 
welche auch priorisiert festgelegt sind. 
 
Auch regt Ausschussmitglied Jürgen Laurinat an, dass bei der Auswahl der 
Abfallbehälter, insbesondere bei Ersatzbeschaffungen, auch auf die Funktionalität zur 
Optimierung bei der Leerung (z.B. Schnellverschluss) geachtet werden sollte. 
Bürgermeister Heiko Siemon merkt hier an, dass diese Thematik mit dem Bauhof 
abgestimmt wird. 
 
Abschließend führt Ausschussmitglied Jürgen Laurinat für die antragstellende Fraktion 
aus, dass bei Fortführung der begonnenen Analysen und weiterer Umsetzung der 
angeführten Maßnahmen der Antrag als erledigt angesehen werden kann. 

 
 

 
 

 
 

 

 

3. Feuerwehrgerätehaus Üllershausen / Hartershausen: 
Antrag der Fraktion SPD vom 10.03.2022 und Beschluss der 
Stadtverordnetenversammlung vom 28.03.2022 
hier: Vorstellung der Planung und Finanzierung durch das Büro wkplan 
 
Manfred Kuhlmann trägt den aktuellen mit der Feuerwehr abgestimmten Planungsstand 
und die aktuelle Kostenschätzung anhand einer Präsentation vor. Anhand der Förderung 
ist ein Baubeginn in 2022 noch vorzunehmen. 
 
Er geht bei seinen Ausführungen auf die geplante Beheizung (Wärmepumpe – 
Fußbodenheizung) ein. Auch trägt er die Überlegungen einer PV-Anlage vor.  
 
Anhand des Baukostenindexes und der aktuell vorliegenden Erfahrungswerte ergeben 
sich Kosten von rd. 2,3 Mio. EUR. Von 2015 bis 2022 haben sich Steigerungen von  
42 % ergeben. Auch führt Manfred Kuhlmann an, dass es derzeit Probleme gibt, bei 
Ausschreibungen überhaupt Angebote zu erhalten. 
 
In der Kostenschätzung sind die Kosten für eine PV-Anlage nicht enthalten. Diese 
belaufen sich auf rd. 100.000 EUR. Sofern eine Speicherung erfolgen soll, ergeben sich 
zusätzliche Kosten von rd. 80.000 EUR. Grundsätzlich ist die Errichtung einer PV-
Anlage zu empfehlen. 
 
Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Jürgen Laurinat erläutert Manfred Kuhlmann, 
welche Dachflächen für PV-Anlagen vorgesehen sind. Bei Einbeziehung der restlichen 
Dachfläche wäre eine Erweiterung der PV-Anlage um rd. 30 % denkbar. 
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Von Ausschussmitglied Jürgen Laurinat wird die Überlegung angeführt, mit der PV-
Anlage auch weitere Grundstücke im Gewerbegebiet mit zu versorgen. Manfred 
Kuhlmann bringt hier die Idee eines „Nahwärmekonzeptes“ ein. Diese Gedanken sind, 
so 1. Stadtrat Willy Kreuzer, jedoch von der Weiterentwicklung des Gewerbegebietes 
abhängig. 
 
Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald dankt Manfred Kuhlmann für seine 
Ausführungen. 
 

Beschluss: 

Die Informationen zum aktuellen Stand der Planung und die aktuelle 
Kostenschätzung werden zur Kenntnis genommen. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Zur Kenntnis genommen. 
 

 

 

4. Ggfs. weitere Punkte zur Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 
10.10.2022 
 
Weitere Punkte zur Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am  
10. Oktober 2022 liegen nicht vor. 
 

 

 
 

 

5. Verschiedenes 
 

5.1. Antrag der SPD-Fraktion "Förderung von privaten Photovoltaikanlagen" 
 
Ausschussmitglied Prof. Dr. Konrad Hillebrand führt unter Bezugnahme auf die 
Beschlussfassung in der letzten Stadtverordnetenversammlung an, dass aus seiner 
Sicht eine Verweisung in den HFWA-Ausschuss nicht zielführend sei. Der Magistrat 
sollte hier einen Vorschlag unterbreiten, über den dann beraten werden kann. Eine 
Erarbeitung im Ausschuss sei seiner Auffassung nach nicht denkbar. 
 
Von Ausschussmitglied Kevin Alles werden die Gründe angeführt, warum hier eine 
Verweisung in den Ausschuss erfolgt ist. Ein solcher Antrag sei eigentlich für die 
Haushaltsplanberatungen sinnvoll.  
 
Durch 1. Stadtrat Willy Kreuzer wird angeführt, dass sich Magistrat und Verwaltung mit 
dieser Thematik beschäftigen werden und dann eine Aufnahme auf die Tagesordnung 
des Ausschusses erfolgen wird. 
 
Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald sichert eine Abstimmung mit Bürgermeister 
Heiko Siemon zu. 
 

 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen wird die Sitzung des Haupt-, Finanz-, 
Wirtschafts- und Arbeitsausschusses durch den Ausschussvorsitzenden Gerald Gottwald 
geschlossen. 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
 
Steffen Höhl 
- Schriftführer - 
 


